

# 12月行事予定

日	曜	行事日程	スクールバス	
			下校	部活
1	日	中体連大会(スケート)		
2	月	3年三者面談①	16:05	17:45
3	火	3年三者面談②	16:05	17:45
4	水	3年三者面談③ 情報モラル教室	16:05	17:45
5	木	タンチョウ分布調査(1・2年) 3年三者面談④ 赤ちゃんふれあい体験(3年) SC(13:30~16:30)	16:05	17:45
6	金	3年三者面談⑤	16:05	17:45
7	土	鶴居協「中学生秋の集い」スピードスケート(世界ジュニア記念大会) 北海道新人バドミントン大会		
8	日	スピードスケート(世界ジュニア記念大会) 北海道新人バドミントン大会		
9	月	標準学力検査(CRT)(1,2年)	16:05	17:45
10	火		16:05	17:45
11	水		16:05	17:45
12	木	職員会議 タンチョウ分布調査予備日	14:45	17:45
13	金	2年性の授業	16:05	17:45
14	土			
15	日			
16	月		16:05	17:45
17	火	放課後学習会	16:05	17:45
18	水		16:05	17:45
19	木	校内研修 清掃強化週間(~23日)	14:45	17:45
20	金		16:05	×
21	土			
22	日			
23	月		16:05	17:45
24	火	2学期終業式 壮行会	16:05	×
25	水			12:15
26	木	わいわい何でも講座 13:00~		12:15
27	金	インドアテニス全道大会(シングルス)		12:15
28	土	小中スケート大会		
29	日	年末の休日		
30	月	年末の休日		
31	火	年末の休日		

体調管理に気を配り、年末を健康に過ごしましょう。

## 【鶴居村立鶴居中学校 学校だより】

# とこしえ



### 《 学校教育目標 》

- 1, 自主的で向上心に富む生徒に
- 2, 心身ともに健康でたくましい生徒に
- 3, 勤勉で責任を重んずる生徒に
- 4, 人間性豊かで互いに磨き合う生徒に

令和元年 11月28日(木) 発行No. 09 発行責任者 岩崎 等

## 省略しないで使いたい言葉 ~とても便利な言葉だけど~

校長 岩崎 等

11月に入り、朝夕の冷え込みも厳しくなり、中旬には初雪が降り一面白くなりました。これから本格的な冬を迎え、生徒はもちろんですが、お互いに体調管理に努めていきたいものです。

さて、世の中には便利な言葉がたくさんあります。同じ1つの言葉でもそのときの使う状況によって意味が変わります。でも、その言葉を発した人も聞いた人も、ほぼ同じ意味で捉えることができる言葉です。

そのような言葉の1つに「どうも」という言葉があります。この言葉は、とても便利で幅広い用途で使用することができます。軽い挨拶代わりにして、あるいは感謝の意を伝えるために、さらには謝りの言葉として。「どうも」はちょっとしたときにすぐに使える非常に便利な言葉です。

しかし、このように便利な「どうも」という言葉は、本来それに続く言葉を省略した言葉とされています。「どうもありがとう」「どうもすみません」のように。本当に親しい間柄の時は、むしろ用いた方がいいかもしれませんが、やはり感謝の気持ちを伝えるときには「ありがとうございます」と。謝る気持ちを伝えるときには「すみません」という美しい言葉を用いたいものです。言葉は人と人とを結びとても大切なもの。自分の気持ちを表現できず、上手にコミュニケーションがとれない子ども(大人も)が多くなっているように感じます。生徒には、その時々で適切な言葉をしっかりと使えるようになってほしいと思います。もちろん私自身もしっかりと使えるようになりたいです。

2学期も残すところ1ヶ月となりました。2学期、そして令和元年の終わりとして、お互い、しっかりと締めくりたいものです。

## 土曜授業、ありがとうございました

~道徳の授業を参観していただきました~

11月9日(土)に行われた今年度4回目の土曜授業日には、全学年道徳の授業参観、その後の進路説明会(3学年)、学級懇談会へ参加していただきありがとうございました。本校の道徳の授業は、「考え、議論する道徳」の授業として、対話活動を取り入れた授業を行っています。意見を出し合い自分の考えと比べることによって、自分の考えをさらに高めたり深めたりし、最後は自分の生活を振り返り道徳性を高める活動を行っています。なお、評価については、昨年度より次の観点に基づいて評価しています。(通知表の前期の欄に4月から9月までの評価、10月以降については後期の欄となります。)

- ①道徳的価値について、自分ごととして考えを深める。
- ②道徳的価値について、他の考えを取り入れて考えを深める。
- ③道徳的価値について理解し、自分の生き方について深く考える。

## 1年生が現場見学会に参加

~「子育て支援施設」建設現場を見学~

鶴居村建設業協会のご協力により、11月12日(火)に本校と幌呂中学校の1年生が現在建設中の子育て支援施設を見学しました。発注者の役場の方や建設を請け負っている建設会社の方からの説明のあと、実際に建設中の建物の中を見学しました。

限られた時間でしたが、生徒にとっては建設過程の現場を間近で見学するという貴重な体験をすることができたとともに、建設業に対する理解を深めることができたと思います。

